

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 98 (2001)  
**Heft:** 5  
  
**Nachruf:** Nécrologie

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 31.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Nécrologie

## Société d'apiculture du Nord vaudois

### † Willy Jeanneret

C'est avec tristesse que les apiculteurs du Nord vaudois ont appris le décès de leur collègue Willy Jeanneret, né le 3 mai 1920.

Issu d'une famille rurale, à Gressy, il s'intéressa dès sa jeunesse aux choses de la nature. A l'âge de 30 ans, alors qu'il travaillait chez un arboriculteur/apiculteur, il fut « piqué » par le virus de ces petites bêtes et créa son propre rucher aux environs de son village natal où il exploita jusqu'à 40 colonies.

C'est depuis Yverdon, où il avait acheté une villa, qu'il s'y rendait en famille, le dimanche, tout d'abord à bicyclette puis en automobile.

Apiculteur avisé, il était ouvert, franc et sincère. Toujours en compagnie de son épouse et pour parfaire ses connaissances, il ne manquait jamais une réunion ou une sortie de notre société.

Avec l'âge, la maladie ne l'a pas épargné et il a sensiblement diminué le nombre de ses colonies. C'est à la fin de juillet dernier qu'il nous a quittés.

A sa famille nous réitérons toute notre sympathie et tous ses amis apiculteurs garderont de lui le meilleur souvenir. Ils espèrent qu'un de ses enfants reprenne le flambeau.

**Pour la Société d'apiculture du Nord vaudois: Serge Gander**

## Société d'apiculture du Nord vaudois

### † Maurice Marchand (1910)

Fils d'apiculteur chevronné, Maurice a toujours, malgré ses activités professionnelles intenses, manifesté un véritable culte pour ses chères abeilles.



### † Edward Bonnefoy (1916)

Très intéressé par l'apiculture dès son jeune âge, il a été formé par l'oncle de Maurice Marchand, de Vugelles, et dès ses seize ans Edward a eu ses propres ruches. Modest apiculteur, il s'en est occupé jusqu'à son départ. Ces deux vétérans, actifs jusqu'à la dernière heure, nous ont quittés une abeille d'or à la boutonnière.

Les apiculteurs du Nord vaudois ont pris congé avec émotion de deux amis fidèles et transmettent à leur famille leurs sincères condoléances.

*L. Méan*



## Société d'apiculture du district de Martigny



### † Othmar Pelfini (1925)

Usé et vaincu par la maladie, tu nous as quittés le 4 octobre 2000, toi, cette force de la nature qui n'étais jamais fatigué.

Charpentier, tu as construit pour toi, les tiens et pour beaucoup d'autres.

J'ai vu ton merveilleux mobilier, tes boiseries intérieures et dernièrement ces morbiers qui étaient devenus ton passe-temps favori, fabrication digne d'un grand ébéniste, et pourtant tout cela sans avoir fait le moindre apprentissage.

Autodidacte en puissance, tu nous a montré qu'avec de la volonté tout nous est possible.

Bon technicien en apiculture, de nombreux cours ont été donnés dans ton beau rucher, toujours tiré à quatre épingle.

Tu as fabriqué des centaines de cadres, que nous avions le plaisir d'acquérir en partageant un bon verre.



Pointilleux et sérieux contrôleur de nos comptes, tu a rempli cette fonction pendant de nombreuses années.

Les 35 ans de sociétariat de ta sympathique personne resteront longtemps dans nos souvenirs.

Tous les apiculteurs présentent à Pauline, son épouse, et à sa famille leurs sincères condoléances.

#### ***Le comité***

### **Société d'apiculture de Marly et environs**

#### **† Eugène Berset**

Il y avait foule en ce lundi 5 mars pour dire un dernier adieu à Eugène Berset et lui témoigner sa reconnaissance. On le savait atteint dans sa santé mais on se refusait à croire qu'il allait nous quitter si vite. Homme de caractère, il avait après un apprentissage de maréchal monté un petit atelier de machines agricoles, mais bien vite il n'en reste pas là et étend son activité dans le domaine de la voiture. Qui ne se souvient pas de l'époque où le Garage Berset est devenu celui des voitures Austin, avec la célèbre Mini qui fit fureur. Un coup de poker dont il avait le secret. L'intuition d'une fin de règne de cette petite voiture, et voilà qu'il se tourne vers le Japon, deuxième coup de poker permettant du même coup de donner un nouvel essor à son entreprise. Devenu agent principal, il offrait à ses clients une magnifique halle d'exposition qui

aujourd'hui encore est une belle carte de visite. Magnifiquement secondé dans ses activités par son épouse et plus tard par son fils, il ne pouvait qu'être fier d'un tel parcours. De tout temps il gardait un contact suivi avec tous ceux qui – et ils étaient nombreux – venaient lui dire bonjour et partager un moment convivial autour d'un café ou d'un apéritif, et quand ses hôtes étaient des apiculteurs, le thème de la discussion était bien vite trouvé. Qui aurait pensé que le simple maréchal devienne l'agent principal de tout un secteur dépassant les limites cantonales. Ses compétences professionnelles, sa clairvoyance, il les a menées de pair avec l'apiculture qui au fil des années n'avait plus de secret pour lui, ce qui ne l'a pas empêché d'être très présent aux diverses activités de la société. Pour cette dernière, Eugène a été un membre exemplaire, d'une grande disponibilité. En décembre dernier il était encore venu partager un moment avec ses amis lors de la traditionnelle soirée de la St-Nicolas. Ses colonies, il les a eues pendant de longues années à Bonnefontaine où il avait ses attaches familiales et à Marly près du ruisseau du Roule, un endroit soigneusement choisi, non loin de son lieu de travail. Quand il rendait visite à « ses copines » comme il aimait à le dire, il n'oubliait pas d'aller jusqu'à la grotte du même nom où il retrouvait le calme et la tranquillité.

La Société de Marly et environs a perdu un de ses pionniers, qui de plus était membre d'honneur, mais avant tout un ami qui a été un exemple pour tous. A son épouse, à sa famille si durement éprouvée nous présentons nos sincères condoléances et notre profonde sympathie.

***Gaston Horner***

